



## ALA SOMBRA

"Sobre el lamentable suceso del presidente municipal de Chilpancingo, hoy en la mañana se presentó el caso. Se están haciendo las investigaciones necesarias para saber cuál fue el motivo y cuál fue el móvil, y por supuesto hacer las detenciones correspondientes. Mañana viene el Gabinete de Seguridad y podrán explicarles con más detalle. Estamos... Mañana se presenta la estrategia general y vamos a trabajar en algunos estados en particular con mayor presencia, inteligencia, investigación, en coordinación con las y los gobernadores, eso lo presentamos mañana", dijo ayer durante su conferencia mañanera la presidenta **Claudia Sheinbaum**, cuando la cuestionaron por la decapitación de **Alejandro Arcos**. Por cierto, **NORMA OTILIA HERNÁNDEZ**, la exalcaldesa, trató de sumarse al funeral ayer y fue abucheada y expulsada del lugar.



RODOLFO GOMEZ

Que precisamente en el tema de la seguridad, la Presidenta de México ya tuvo reuniones con algunos gobernadores ante las preocupaciones que despiertan sus estados en este nuevo gobierno, nos referimos a Morelos, que encabeza **Margarita González Saravia**, y Sonora, de **Alfonso Durazo Montaña**. "Ya vamos a hacer públicos los compromisos por estado", prometió la mandataria. Según esto, habrá compromisos incluso con los estados no gobernados por Morena. Dicho lo cual, todo mexicano espera el mensaje sobre seguridad que prometió para esta mañana.

\*\*\*

Que la recién llegada gobernadora de Guanajuato, **Libia Dennise García**, quiso empezar firme su gestión y decidió que aquel estado presentaría una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación por la conocida Reforma al Poder Judicial. La panista esperó a que el máximo tribunal decidiera que tiene facultad para analizar lo relacionado con la modificación constitucional, por lo que ahora será tarea del ministro **Juan Luis González** darle trámite al recurso promovido por la entidad.

\*\*\*



Al respecto, dicen que los pocos estados que quedan gobernados por la oposición analizan también sumarse a la iniciativa que tomó Guanajuato e impugnar la Reforma Judicial. Se revisa desde Jalisco si la administración de **Enrique Alfaro** mandará una controversia constitucional ante la Suprema Corte; asimismo, se sumaría la administración de **Manolo Jiménez** en Coahuila y **Maru Campos** en Chihuahua. ¿Se atreverán?

\*\*\*

Un nuevo pleito en el pequeño mundo de los negocios mexicanos. El extracto del dictamen preliminar del expediente IEBC-004-2022, emitido por la Comisión Federal de Competencia Económica, concluye que no existen condiciones de competencia efectiva en los mercados de producción, comercialización y distribución de harina de maíz blanca y azul a granel en México. La investigación, que abarcó el periodo de noviembre de 2022 a junio de 2024, señala que Gruma, de **Juan Antonio González Moreno**, domina estos mercados con participaciones de entre el 50 y 90 por ciento, y que la estructura de estos mercados ha permanecido altamente concentrada.

\*\*\*

Se determinó la existencia de barreras de entrada como el acceso limitado a financiamiento, altos costos de inversión y distribución, y una escala mínima eficiente de producción difícil de alcanzar por nuevos competidores. Como medidas correctivas, Cofece ordena la desincorporación de algunas plantas de producción de Gruma en mercados específicos y la modifica-

ción de estrategias comerciales para promover la competencia. Gruma salió a decir que está revisando minuciosamente el dictamen preliminar de la Cofece y reiteró que sus operaciones siempre han estado dentro del marco legal.

\*\*\*

Que ya se nota más seriedad en la CFE. Nos cuentan que el Consejo de Administración de la Comisión Federal de Electricidad aprobó nuevos nombramientos de personal directivo, tras la propuesta de la directora general, **Emilia Esther Calleja Alor**. **Luz Elena González Escobar**, secretaria de Energía y presidenta del Consejo, encabezó la reunión en la que se designaron cinco nuevos directores y seis subdirectores para áreas estratégicas.

\*\*\*



Entre los nombramientos se encuentran **Héctor Sergio López Villareal** como director corporativo de Operaciones, **Liliana Barrera Jiménez** como directora corporativa de Negocios Comerciales, y **Eugenio Amador Quijano** como director corporativo de Finanzas. Hay que destacar que la sesión contó con la presencia del Secretario de Hacienda y Crédito Público, **Rogelio Ramírez de la O**, y varios consejeros independientes, así como representantes sindicales.